
3838处道路隐患有处道路隐患有2020处已整治完毕处已整治完毕
相关部门在检查时发现一些点段仍存在安全隐患相关部门在检查时发现一些点段仍存在安全隐患，，市民途经这些路段要多留神市民途经这些路段要多留神

●偃师市大口镇山张村路段、渡
槽路段、山张村石牛山路段未进行道
路隐患整治

●吉利区的马路市场有道路隐患

●洛宁县长水乡至连山村路段为典
型的危险路段，尚未按照要求进行整治

●栾川县、嵩县辖区面积大，山区公路多，道路隐患多，多数隐
患未进行整治

●栾川牛西线属于危险路段，尚未彻底整治
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洛阳·城事

小额诉讼官司为啥这么快？市中级人民法院副
院长倪西良告诉洛阳晚报记者，按新的民事诉讼法规
定，小额诉讼实行一审终审，也就是说，假如原告、被
告打小额诉讼官司，基层法院要“一锤定音”，判决生
效后不能再上诉。小额诉讼都是数额较小、事实清
楚、权利义务关系明确、争议不大的简单民事案件，所
以余某与陈某的案子才会这么快。

“小额”的标准是多少？新民事诉讼法没有明确
规定，只有“标的额为各省、自治区、直辖市上年度就
业人员年平均工资30%以下的”的“粗线条”规定，一
般地方法院都会根据本地的人均收入水平来确定。
目前，我市案件标的额在一万元以下、事实清楚、权利
义务关系明确、争议不大的简单民事案件，都属于小
额诉讼。

“以前，像这样的案子办一年也有可能。”市中院民
一庭庭长孙世良说，按照“旧版”民事诉讼法的规定，一
审不服，当事人可以上诉要求二审，所以这种为“一分
钱”而“大动干戈”的小额诉讼经常演变成“马拉松”，当事
人深受“讼累”（因诉讼所带来的麻烦）困扰。

孙世良说，除了减少“讼累”，对于法院来说，这种新
规定也加快了案件审理进度，提高了司法效率，大部分
小额诉讼案件是通过诉前调解化解的，基本上都在一个
月内予以审结。截至目前，我市16个基层法院共受理
小额诉讼案件573件，结案552件，结案率为96%，其
中判决69件，调撤483件，调撤率为87.5%，没有申请
再审的案件。

目前，市中院要求各基层法院在立案窗口设小额
诉讼程序流程示意图、编印《小额诉讼须知》，方便当
事人了解小额诉讼知识。此外，还要建立小额诉讼

“绿色通道”，由专人负责立案、咨询等工作，充分做到
为当事人释疑解惑。

“好来历·洛阳优质生活必需品保障平台”昨日启动，
专业为市民寻找优质、安全、原生态的放心食品

洛阳人的“好口福时代”来了！
小额诉讼
基层法院“一锤定音”
标的额在一万元以下、事实清楚、权利义
务明确的简单民事案件不能要求二审

□记者 赵硕 特约记者 石笑飞 通讯员 赵越

今年1月1日起，新的民事诉讼法开始实施，
其中规定小额诉讼实行一审终审制度（以下称小
额诉讼制度）。5日，西工区人民法院审结了一起
典型的小额诉讼案件。

去年10月，市民余某与陈某结识后，陈某提出双
方合伙做生意，余某同意后将6100元借给陈某，作为

“入股”的本钱，由陈某负责生意。后来，陈某的生意
不景气，余某便向陈某要回这6100元，拮据的陈某一
时还不上，便在今年8月给余某打出欠条。此后的一
段时间里，余某多次要钱无果，便将陈某诉至法院。

最终，经西工区法院调解，原告、被告当庭达成协
议：被告陈某自本月起，每两个月向余某支付1000
元，6100元须至2014年12月底前付清，若被告在规
定期限内没有履行相关义务，则向原告支付每次100
元的违约费用。

记者在庭审现场算了下时间，这场官司从开庭到审
结，耗时不到一小时。

从开庭到审结，耗时不到一小时

小额诉讼必须“一锤定音”

□记者 邓超

哪儿有放心豆腐可买？啥样
的豆芽吃着才放心？今后，有个
咱老百姓可以信赖的诚信平台，
为您专业寻找和提供优质、安全、
原生态的食品——昨日，随着洛
阳好来历实业有限公司的挂牌成
立，“好来历·洛阳优质生活必需
品保障平台”正式启动。该平台
致力于原生态食品资源的整合，
并引入媒体和公众监督机制，让
市民实现放心买、安心吃的生活
梦想，实现“让食物回归原味，让
吃饭不假思索”的目标。

【关键词】
优质、安全、原生态

从何时起，您开始关注身边
的食品安全了？开始怀念多年
前食品的原汁原味了？在食品
安全问题时有发生的今天，想

“不假思索地吃饭”也不是一件
容易事儿。

隶属于洛阳好来历实业有限
公司的“好来历·洛阳优质生活必
需品保障平台”，正是为满足市民
这个小小心愿而成立的。

洛阳好来历实业有限公司
董事长王进卿说，借助这个平
台，既让优质安全食品的生产商
不愁销路、取得合理利润，也彰
显公序良俗，让“非法使用添加
剂和使用非法添加剂，非法使用
农药和使用非法农药”的生产者
失去市场、无处安身，让消费者
能购买到真正优质、安全、原生
态的放心食品。

【关键词】
公众监督

有句话说：“食品行业最不需
要的就是秘密。”在昨日的启动仪
式上，好来历实业有限公司与洛
阳日报报业集团签订了第三方监
督协议。该平台将公开选聘市民
代表和来自农业畜牧业等管理部
门、河南科技大学的食品安全专

家，与媒体共同组成好来历食品
安全公众寻鉴监督团。

王进卿说，“好来历·洛阳
优质生活必需品保障平台”将
以食品安全公众寻鉴监督团为
中心，以媒体监督为核心，通过
全程监督与监制，让优质安全
产品的生产过程全媒体、不间
断地呈现在公众视线之内，构
建公众对本地食品的信任和信
心，促进优质安全食品进社区
服务百姓。

王进卿表示，“洞生瓦罐豆
芽”“石磨老浆锅熬豆腐”这两款
既保持了传统工艺，又有显著科
技进步的产品，将作为“好来历·
洛阳优质生活必需品保障平台”
的首发产品，在2014年1月1日
前上市，让大家回味20世纪七八
十年代的美好记忆。届时，好来
历公司将在城区主要社区设立

“好来历专卖·零度保鲜社区便利
柜”，为市民提供优质安全的生态
食品。（更详尽的报道请阅读
A21~A24版）

□记者 陈兵 特约记者 姜东 实
习生 张宁

昨日，我市召开洛阳市道路
隐患整治推进暨冬季交通事故预
防工作电视电话会议，对38处道
路隐患整治情况进行通报，对一
些交通事故多发点段做出提醒。
开车到这些路段，您要多留心。

据了解，市政府挂牌督办的
38处道路隐患中，有20处已经整

治完毕，4处正在整治，8处整治
不彻底，1处未整治，5处正在升
级改造。

另外，各县（市）、区挂牌督办
的道路隐患有204处。目前，有
123处已整治完毕，25处正在整
治，7处整治不彻底，45处未整
治，4处正在升级改造。

相关部门在对道路隐患整治
情况进行检查时，发现了一些点
段仍存在安全隐患，特对市民做

出提醒，途经这些路段（具体路段
见图表），要小心。

市交警支队相关负责人介绍，
2013年 12月底前，我市将对38
处市级道路隐患中未整治完毕的
抓紧整治，整治率要在90%以上；
对县（市）、区级道路隐患中未整
治完毕的抓紧整治，整治率要在
70%以上。相关部门将在一些难
以整改的隐患突出点段，设立固
定式警示标志，增派管理力量。


